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ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
PREFEITURA MUNICIPAL DE DUQUE DE CAXIAS 

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Ata de número cento e oitenta e dois da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Assistência Social – CMAS – de Duque de Caxias, realizada no dia 08 de maio de dois mil e 

dezoito, iniciada às catorze horas, na sede da Secretaria Municipal de Assistência Social e 

Direitos Humanos de Duque de Caxias, RJ. 

Conselheiros Presentes 

Roseli Ramos Duarte Fernandes SMASDH Governamental 

Marcia Sanches Braga Figueira SMASDH Governamental 

Érica Lourenço Ricardo SMASDH Governamental 

Solange Gorette da Silva SMASDH Governamental 

Clema dos Santos SME Governamental 

Jane Bernardes SMS Governamental 

Claudia Abreu Brandão Santos Jesus de Nazaré Sociedade Civil 

Eunice Rodrigues de Mello Magalhães CCNSG Sociedade Civil 

Elizete Baptista Vicente CIREB Sociedade Civil 

Renata Tavares Santos Fabiano de Cristo Sociedade Civil 

Sebastião Gomes Campos APAE Sociedade Civil 

Maria da Gloria Oliveira Galvão Servidores de Cristo Sociedade Civil 

Abertura: A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes deu início a 1 

reunião ordinária do CMAS. Proposta de pauta: ASSUNTOS A SEREM 2 

DELIBERADOS:1) Leitura e aprovação da pauta. 2) Aprovação da ata 180 e 181. 3) 3 

Composição de Comissão para eleição dos conselheiros da Sociedade Civil. 4) 4 

Reprogramação de recursos FNAS/FEAS. 5) Substituição conselheiro AMIRES e 5 

Saúde. 6) Regularidade Anual (Prazo para quem não apresentar nenhuma 6 

documentação). 7) Regularidade anual (Prorrogação para acerto de documentos 7 

pendentes). 8) Indicação da 1ª Secretaria do CMAS. 9) Composição das comissões 8 

desfalcadas: Regimento Interno, Bolsa Família, Direito e Fiscalização. 10) 9 

Parqueamento (Cronograma de rateamento dentre as instituições) 11) Critérios de 10 

participação no rateio. INFORMES: 1 – Evento comemorativo dia do Assistente 11 

Social. 2 – Presença dos conselheiros nas reuniões das comissões. 3 – Esclarecimento 12 

sobre contagem de votos nas reuniões do CMAS: Regimento Interno do CMAS art. 7, 13 

§8. 4 – Esclarecimento sobre o email que a SMF está mandando para algumas 14 

instituições sobre verba destinada as mesmas. 5 – Prêmio Itaú – Unicef. ASSUNTOS A 15 

SEREM DELIBERADOS 1) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 16 

Fernandes coloca em votação a proposta de pauta, sendo aprovada por unanimidade. 2) 17 

A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes pergunta se todos os 18 

conselheiros receberam as atas por email e se há algum destaque a ser feito. Não 19 
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havendo nenhum destaque as atas 180 e 181 são aprovadas por unanimidade. 3) A 20 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes informa que os novos 21 

conselheiros da sociedade civil precisarão ser empossados na reunião ordinária  do mês 22 

de  agosto do CMAS, portanto a eleição precisa ser realizada antes disso e, solicita a 23 

nomeação dos conselheiros que comporão a  Comissão de Eleição da sociedade civil: 24 

Renata Tavares Santos e Sebastião Gomes Campos – Sociedade Civil e Thereza 25 

Cristina S. da Rocha de Miranda e Clema dos Santos – Governamental. Colocada em 26 

votação a composição da comissão é aprovada por unanimidade. 4) A Presidente do 27 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que a Reprogramação de Recursos do 28 

FNAS e FEAS foi encaminhada por email aos conselheiros. Esclarece que esta 29 

reprogramação precisa ser feita para que sejam utilizados os valores que ficaram na 30 

conta do FMAS quando encerrou-se o exercício. Esclarece alguns pontos sobre as 31 

destinações e pergunta se os conselheiros têm alguma dúvida quanto as reprogramações. 32 

Não havendo nenhuma dúvida, a Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 33 

Fernandes coloca em votação a reprogramação de recursos do Fundo Nacional de 34 

Assistência Social e do Fundo Estadual de Assistência Social sendo aprovado com 35 

abstenção da conselheira Cláudia Abreu Brandão Santos que informou que não recebeu 36 

o documento por email. 5) O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes 37 

Junior faz a leitura do ofício 21/2018 da instituição AMIRES substituindo o conselheiro 38 

titular por Mariana Teixeira Vieira. Colocado em votação a substituição é aprovada por 39 

unanimidade. Faz também a leitura do ofício 65/SAGP/SMS/2018 da Subsecretaria de 40 

Administração e Gestão de Pessoal da Secretaria de Saúde substituindo o conselheiro 41 

suplente representante da saúde por Priscila de Paula Militino. Colocado em votação é 42 

aprovado por unanimidade. 6) A Técnica do CMAS, Sra. Camila Ramos Pinheiro de 43 

Carvalho informa que algumas instituições não entregaram nenhuma documentação 44 

para a emissão do Certificado de Regularidade até o prazo previsto na Resolução 45 

127/CMAS/2017. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que 46 

a Diretoria Executiva do CMAS achou prudente trazer para a reunião para que seja 47 

definida uma prorrogação na entrega desta documentação e propõe até o dia 18 de maio 48 

de 2018. Colocado em votação a prorrogação da entrega dos documentos até o dia 18 de 49 

maio de 2018 é aprovada por unanimidade.  7) A Técnica do CMAS, Sra. Camila 50 

Ramos Pinheiro de Carvalho informa que a maioria das instituições que entregaram a 51 

documentação precisam fazer alguma correção no Plano de Ação ou no Relatório de 52 

Atividades para a emissão do Certificado de Regularidade. A Presidente do CMAS, Sra. 53 
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Roseli Ramos Duarte Fernandes sugere a prorrogação do prazo até o dia 30 de maio de 54 

2018. Colocado em votação a prorrogação até o dia 30 de maio de 2018 para correção 55 

da documentação para a emissão do Certificado de Regularidade é aprovado por 56 

unanimidade. 8) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes lembra 57 

que a 1ª Secretária do CMAS não é mais conselheira e pede a nomeação de algum 58 

conselheiro da Sociedade Civil para compor a Diretoria Executiva do CMAS. Colocada 59 

em votação a nomeação da conselheira Elizete Baptista Vicente como 1ª Secretária é 60 

aprovada por unanimidade. 9) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 61 

Fernandes informa que com a substituição de conselheiros, algumas comissões ficaram 62 

desfalcadas e, solicita a nomeação de conselheiro para compor a Comissão do 63 

Regimento Interno sendo nomeada a conselheira Siomara de Azevedo, a Comissão do 64 

Bolsa Família sendo nomeada a conselheira Eunice Rodrigues de Mello Magalhães e a 65 

Comissão de Direito e Fiscalização sendo nomeada a conselheira Renata Tavares 66 

Santos. Colocada em votação a nomeação dos conselheiros da sociedade civil nas 67 

comissões que estavam com esta pendência, são aprovadas por unanimidade. 10) A 68 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes explica que a antiga lei do 69 

Parqueamento o recurso era encaminhado para o FMAS. Com a nova lei, não há 70 

previsão de o recurso ser encaminhado ao FMAS, sendo assim há vários 71 

esclarecimentos que precisam ser feitos a Secretaria de Governo e, portanto, sugere que 72 

seja feito um ofício com todas as dúvidas para que sejam respondidas por escrito. A 73 

Vice-Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos pergunta se a Fazenda 74 

Paraíso já está funcionando. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 75 

Fernandes diz que não sabe informar e que poderá perguntar neste ofício. Colocado em 76 

votação a emissão de ofício para a Secretaria Municipal de Governo com os pedidos de 77 

esclarecimentos sobre a verba do Parqueamento, é aprovada por unanimidade. A 78 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes pede que este ofício seja 79 

encaminhado por e-mail a todos os conselheiros. INFORMES:1) A Técnica do CMAS, 80 

Sra. Camila Ramos Pinheiro de Carvalho convida a todas as instituições e os 81 

conselheiros para a capacitação em comemoração ao Dia do Assistente Social que 82 

acontecerá no dia 14 de maio de 2018 no Colégio Pedro II às 13h30mim com o tema 83 

Interface do papel do assistente social nas instituições da sociedade civil e a Política de 84 

Assistência Social fortalecendo o SUAS, ressaltando que é um tema de interesse das 85 

Instituições e que é de suma importância a participação dos Conselheiros, das 86 

Instituições, bem como, da Equipe técnica. 2) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli 87 
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Ramos Duarte Fernandes ressalta a importância da participação dos conselheiros nas 88 

reuniões das Comissões, destaca que os temas a serem enfrentados pelas comissões 89 

ficam pendentes e há conselheiros que se deslocam desnecessariamente, pois vêm às 90 

reuniões e não encontram quorum. 3) O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo 91 

Costa Lopes Junior lembra que na última reunião ordinária surgiu uma dúvida em 92 

relação a contagem de votos de abstenção e esclarece, conforme o Regimento Interno, 93 

que as decisões do CMAS são aprovadas pela maioria dos presentes, Se ocorreram 6 a 94 

favor, 6 abstenções e 3 contrários, a proposta não foi aprovada por que não foi a maioria 95 

dos presentes. 4) A Sociedade Civil informou que vem recebendo mensagens 96 

informando que a Secretaria Municipal de Fazenda estaria cadastrando instituições do 97 

município para receber uma verba. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 98 

Fernandes, diz que assim que recebeu esta informação procurou saber e o Secretário de 99 

Fazenda disse que desconhecia o fato. 5) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos 100 

Duarte Fernandes diz que estão abertas as inscrições para as instituições participarem da 101 

11º Edição do Prêmio Itaú-Unicef conforme foi encaminhado para o email de todos. 102 

Nada mais havendo a tratar a Presidente do CMAS, Senhora Roseli Ramos Duarte 103 

Fernandes deu por encerrada a reunião de cujos trabalhos foi lavrada a presente ata e 104 

segue assinada pelos conselheiros presentes e por este Secretário Executivo. 105 


